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 ثماراتستالشرق العربي للتطوير والاشركة 

 قابضةشركة  – شركة مساهمة عامة محدودة

 

 ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
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 ثماراتستتطوير والاشركة الشرق العربي لل

 قابضة - شركة مساهمة عامة محدودة

 2222كانون الأول  13كما في  المركز المالي قائمة

 

  )بالدينار الأردني( 

 ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

 

 2221 2222 إيضاح 

    الموجودات

    الموجودات غير المتداولة

 335,426  335,426  7 ذمم  هات ذات علاقة مدينة

 131,992  119,257  3 الدخل الشامل قائمةمو ودات مالية بالقيمة العادلة من خلال 

 467,396  454,463   وع الموجودات غير المتداولةمجم
    

    الموجودات المتداولة

 12,228  12,218   ذمم وأرصد  مدينة أخرى 

 226  2,528   النقد وما في حكمه

 12,254  12,546   المتداولةمجموع الموجودات 

 900,672  960,224   مجموع الموجودات
    

    ت والمطلوبا لملكيةحقوق ا

   4 لكيةحقوق الم

 522,222  522,222   به والمدفوع رأس المال المصرح

 28,721  28,721   احتياطي إ باري

 57,442  57,442   احتياطي اختياري 

 (516,988) (518,766)  التغير المتراكم في القيمة العادلة للمو ودات المالية 

 163,252  148,338   أرباح مرحلة

 232,225  215,735   لكيةوق المحقصافي 
    

    المطلوبات

    المطلوبات غير المتداولة

 232,124  242,114  7 ذمم  هات ذات علاقة دائنة
    

    المطلوبات المتداولة

 13,321   11,162   أرصد  دائنة أخرىذمم و

 245,425  251,274   مجموع المطلوبات

 900,672  960,224   باتلكية والمطلومجموع حقوق الم
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

   

   
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 المالية وتقرأ معها" القوائم( تشكل  زءاً من هذه 13( إلى رقم )1إن الإيضاحات المرفقة من رقم )"
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 ثماراتستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 قابضة – شركة مساهمة عامة محدودة

 2222كانون الأول  13للسنة المنتهية في  الدخل قائمة

 

  )بالدينار الأردني( 

 
 

 ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

 
 

 2221 2222 إيضاح 

    

 (6,112) (6,174) 5 دارية إمصاريف 

 (6,332) (6,309)  خسارة السنة 

    

    

    

 (21232) (21232) 6 من خسارة السنةحصة السهم الأساسية والمخفضة 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 المالية وتقرأ معها" القوائم( تشكل  زءاً من هذه 13( إلى رقم )1إن الإيضاحات المرفقة من رقم )"



 

6 
 

 ثماراتستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 قابضة – شركة مساهمة عامة محدودة

 2222كانون الأول  13للسنة المنتهية في  الدخل الشامل قائمة

 
  )بالدينار الأردني( 

 
 

 ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
 

 
 2222 2221 

   

 (6,112) (6,174) خسار  السنة

   بنود الدخل الشامل الأخرى

 39,861  (12,316) خل الشامل الد قائمةالتغير في القيمة العادلة للمو ودات المالية من خلال 

 11,094  (36,942) الشامل للسنة الدخلوالربح  )الخسارة(إجمالي 

   

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 المالية وتقرأ معها" القوائم( تشكل  زءاً من هذه 13( إلى رقم )1ات المرفقة من رقم )إن الإيضاح"
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 ثماراتستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 قابضة – شركة مساهمة عامة محدودة

 2222كانون الأول  13للسنة المنتهية في الملكية التغيرات في حقوق  قائمة

 

  )بالدينار الأردني( 
 

 ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
 

 

 

 

  أرباح  التغير المتراكم اتاحتياطي رأس المال 

 المجموع مرحلة في القيمة العادلة اختياري جباريإ المدفوع 

       

 212,227  361,272  (736,422) 70,992  22,023  722,222  3/3/2222الرصيد كما في 

 -  (8,538) 8,538  -  -  -  العادلة من خلال الدخل الشامل  خسائر بيع مو ودات مالية بالقيمة

 (36,942) (6,174) (12,316) -  -  -  إ مالي الدخل الشامل للسنة

 237,017  392,112  (732,066) 70,992  22,023  722,222  13/32/2222الرصيد كما في 

       

 342,906  364,362  (776,294) 70,992  22,023  722,222  3/3/2223الرصيد كما في 

 11,094  (6,112) 39,861  -  -  -  إ مالي الدخل الشامل للسنة

 212,227  361,272  (736,422) 70,992  22,023  722,222  13/32/2223الرصيد كما في 

       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 المالية وتقرأ معها" القوائمتشكل  زءاً من هذه  (13( إلى رقم )1إن الإيضاحات المرفقة من رقم )"
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 ثماراتستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 قابضة – شركة مساهمة عامة محدودة

 2222كانون الأول  13للسنة المنتهية في  التدفقات النقدية قائمة

 

 )بالدينار الأردني(

 

 ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
 
 

 2222 2221 

   الأنشطة التشغيلية 

 (6,112) (6,174)  خسار  السنة
   

   التغير في رأس المال العامل 

 1,755  (2,161) رصد  دائنة أخرى ذمم وأ

 -  12  ذمم وأرصد  مدينة أخرى 

 (4,357) (8,325) صافي التدفقات النقدية المستخدمة في الأنشطة التشغيلية  
   

   الأنشطة الاستثمارية 

 -  2,617  مو ودات مالية بالقيمة العادلة من خلال قائمة الدخل الشامل 
   

   الأنشطة التمويلية

 52  8,212  ذمم  هات ذات علاقة
   

 (4,327) 2,322  التغير في النقد وما في حكمه 

 4,533  226  النقد وما في حكمه في بداية السنة

 226  2,722  النقد وما في حكمه في نهاية السنة

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 المالية وتقرأ معها" القوائم( تشكل  زءاً من هذه 13( إلى رقم )1"إن الإيضاحات المرفقة من رقم )
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 ثماراتستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 قابضة - شركة مساهمة عامة محدودة

  المالية القوائمإيضاحات حول 

 2222كانون الأول  13
 

 )بالدينار الأردني(

 ـــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
 

 عـــام    1  3
 

تحدت رقدم  وسدجلت 13/6/2221 بتداريخ قابضرة –ثمارات كشرركة مسراهمة عامرة ستالشرق العربي للتطوير والاشركة تأسست 

ثمار أموالها في الاسهم والسندات استالمملكة الأردنية الهاشمية. ومن أهم غايات الشركة في  هو الشركة (. إن مركز تسجيل343)

 .وإدار  الشركات التابعة لها
  

ثمارات الماليدة والاقتصدادية المسداهمة سدتشركة الأم )شركة الشرق العربي للالل المالية القوائم المالية المرفقة مع القوائميتم توحيد 

 .( من رأسمال الشركة%82التي تمتلك ) مة(العا
 

 

موافقدة  الماليدة القدوائموتتطلدل هدذه  ،2223كدانون الثداني  12 إدار  الشدركة بتداريخمجلل المرفقة من قبل  المالية القوائمتم إقرار

 .للشركة الهيئة العامة
 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 ملخص لأهم الأسس المحاسبية    1  2
 

 

 المالية  القوائمإعداد أسس 
 
المالية للشركة وفقاً للمعايير الصادر  عن مجلل معايير المحاسبة الدولية والتفسيرات الصادر  عن لجنة تفسيرات  القوائمعداد إتم 

 التقارير المالية الدولية المنبثقة عن مجلل معايير المحاسبة الدولية.
 

 ثناء المو ودات المالية التي تظهر بالقيمة العادلة. استة التاريخية بكلفالمالية وفقاً لمبدأ ال القوائمتم إعداد 
 

 المالية والذي يمثل العملة الرئيسية للشركة. القوائمالدينار الأردني هو عملة اظهار  ن  إ
 

ثناء المعدايير والتعدديلات تاسد، بالسياسات المحاسبية المتبعة للسنة الحالية متماشلة مع السياسات التي تم اتباعها في السنة السابقة إن  

 عتباراً من بداية السنة المالية الحالية.االجديد  التي اصبحت وا بة التطبيق 
 

 

 تطبيق معايير التقارير المالية الدولية الجديدة 

            تدداريخأصدددر مجلددل معددايير المحاسددبة الدوليددة عدددداً مددن المعددايير الدوليددة للتقددارير الماليددة، وسدديتم تطبيددق هددذه المعددايير بعددد 

 القدوائم، وتتوقع إدار  الشركة أن تطبيق هذه المعدايير فدي المسدتقبل لدن يكدون لده أي تدأشير  دوهري علدى 2222كانون الأول  31

 المالية للشركة. 

 

 :  لمعايير الجديد  وتواريخ تطبيقهاوفيما يلي ملخص لأهم ا

 
 

 تاريخ التطبيق موضوع المعيار رقم المعيار

   
 2223سنوات المالية التي تبدأ في كانون الثاني ال عقود التأمين (17ر الدولي للتقارير المالية رقم )المعيا

 

 



 قابضة -ثمارات المساهمة العامة ستشركة الشرق العربي للتطوير والا

 )تتمة( إيضاحات حول القوائم المالية

 2222كانون الأول  13

12 
 

 

 
 

 خدام التقديراتاست

 القدوائموالإ تهادات التي تدلشر علدى  المالية وتطبيق السياسات المحاسبية يتطلل من ادار  الشركة القيام ببعض التقديرات القوائماعداد  إن

والإيضاحات المرفقة بها. ان تلك التقديرات تسدتند علدى فريديات تخضدع لددر ات متفاوتدة مدن الدقدة والتديقن، وعليده فددن النتدائج  المالية

 ندت عليها تلك التقديرات. استالفعلية في المستقبل قد تختلف عن تقديرات الادار  نتيجة التغير في أوياع وظروف الفرييات التي 
 

 

   الدخل الشامل  قائمةة العادلة من خلال موجودات مالية بالقيم
 راتيجية المحتفظ بها على المدى الطويل وليل بهدف المتا ر .ستثمارات الاستيتضمن هذا البند الا 

 

التغيدر فدي يتم إشبات هذه المو ودات عند الشراء بالقيمة العادلة مضافاً إليها مصاريف الاقتناء ويعاد تقييمها لاحقاً بالقيمة العادلدة، ويظهدر 

الدخل الشامل يمن حقوق الملكية بما في ذلك التغير في القيمة العادلة الناتج عدن فروقدات تحويدل المو دودات  قائمةالقيمة العادلة لها في 

لخداص غير النقدية بالعملات الأ نبية، وفي حال بيع هذه المو ودات او  زء منها يدتم تحويدل رصديد التغيدر المتدراكم فدي القيمدة العادلدة ا

 بالمو ودات المباعة الى الأرباح والخسائر المدور  بشكل مباشر.
 

 الدخل. قائمةيتم اشبات الأرباح الموزعة على هذه المو ودات في 

 

 

 تاريخ الإعتراف بالموجودات المالية

 المو ودات المالية(.يتم الاعتراف بشراء وبيع المو ودات المالية في تاريخ المتا ر  )تاريخ التزام الشركة ببيع أو شراء 
 

 

 

 القيمة العادلة

في حال عدم تدوفر أسدعار معلندة أو عددم و دود تدداول نشدط علدى  تمثل أسعار الإغلاق في أسواق نشطة القيمة العادلة للمو ودات المالية.

مشدابهة أو مدن خدلال احتسداق القيمدة مقارنتهدا بالقيمدة العادلدة لأدا  ماليدة  بعض المو ودات المالية فدنه يتم تقدير قيمتها العادلة من خدلال

إظهارهدا الحالية للتدفقات النقدية المستقبلية المتعلقة بها. في حال تعذر قياس القيمة العادلدة للمو دودات الماليدة بشدكل يعتمدد عليده فدنده يدتم 

 بالكلفة بعد تنزيل أي تدني في قيمتها.
 

 

 الذمم المدينة

، ويتم شطل الذمم فدي حدال عددم إمكانيدة تحصديلها خصدما مدن الخسائر الإئتمانية المتوقعةخصص كلفة بعد تنزيل ملتظهر الذمم المدينة با

 المخصص المأخوذ لها ويضاف المحصل من الذمم التي تم شطبها إلى الإيرادات.
 

 

 

 النقد وما في حكمه 

حقاقات لا تتجداوز الثلاشدة اسدتإلدى مبدالم محددد  وبثمارات القابلدة للتسدييل سدتيمثل النقد وما في حكمه النقد في الصندوق ولدى البندوك والا

 أشهر بحيث لا تتضمن مخاطر التغير في القيمة. 

 

 
 مستحقة الدفع لذمم الدائنة والمبالغ ا

لدم لام البضائع والخدمات من قبل الشركة سواء تمت المطالبة بها من قبدل المدورد أو استيتم إشبات الذمم الدائنة والمبالم مستحقة الدفع عند 

 تتم.

 

 
 المخصصات

يتم إشبات المخصصات عندما يترتل على الشركة التزامات نتيجة لأحداث سابقة. وأنه من المحتمل قيدام الشدركة بددفع مبدالم نقديدة لتسدديد 

 المالية وتعديل قيمتها بناءً على آخر معلومات متوفر  لدى الشركة. القوائمهذه الالتزامات. يتم مرا عة المخصصات بتاريخ 
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11 
 

 

 التقاص

الماليدة عنددما تتدوفر الحقدوق القانونيدة  القدوائميتم إ دراء تقداص بدين المو دودات الماليدة والمطلوبدات الماليدة وإظهدار المبلدم الصدافي فدي 

 الملزمة لذلك وكذلك عندما يتم تسويتها على أساس التقاص أو يكون تحقق المو ودات وتسوية المطلوبات في نفل الوقت.
 

 الإيرادات

الإعتراف بالإيرادات المتأتية من بيع السلع عندما تنتقل السيطر  إلى المشتري، فدي حدين يدتم الإعتدراف بدالإيرادات المتأتيدة مدن تقدديم يتم 

 الخدمات مع مرور الوقت وحسل نسبة الإنجاز. وفي  ميع الأحوال يشترط إمكانية قياس الإيردات بموشوقية كافية.
  

 أساس زمني بحيث يعكل العائد الفعلي على المو ودات. يتم تحقق إيرادات الفوائد على
 

 ثمارات عند إقرارها من قبل الهيئات العامة للشركات المستثمر بها.ستيتم تحقق توزيعات أرباح الا
  

 حقاق.ستيتم تحقق الإيرادات الأخرى وفقاً لمبدأ الا

 

 العملات الاجنبية

. يدتم تحويدل أرصدد  اء تلدك العمليداتخدلال السدنة بأسدعار الصدرف السدائد  فدي تداريخ إ در التي تتم بالعملات الأ نبيةالعمليات  إشباتيتم 

 البنددكالمعلنددة مددن  الماليددة القددوائمالسددائد  فددي تدداريخ الصددرف سددعار خدام أاسددتب بالعملددة الأ نبيددة المو ددودات الماليددة والمطلوبددات الماليددة

 ل.الدخ قائمةالعملات الأ نبية في تحويل الأرصد  ب ن الارباح والخسائر الناتجة ع إشباتالمركزي الأردني. يتم 
 

 

 

 ضريبة الدخل 
 

تحسل مصاريف الضرائل المستحقة على أساس الأرباح الخايعة للضريبة، وتختلف الأربداح الخايدعة للضدريبة عدن الأربداح المعلندة 

اريف غيدر قابلدة للتنزيدل فدي السدنة الماليدة وإنمدا فدي المالية لأن الأرباح المعلنة تشمل إيرادات غيدر خايدعة للضدريبة أو مصد القوائمفي 

 سنوات لاحقة أحياناً أو خسائر متراكمة مقبولة يريبياً أو بنود ليست خايعة أو مقبولة التنزيل لأغراض يريبية.
 

 

 

 

 

 

 
 

 الدخل الشامل  قائمةموجودات مالية بالقيمة العادلة من خلال  1 1
 

 2222 2221 

   

 131,296  118,363  في بورصة عمان للأوراق المالية   أسهم شركات مدر ة

 694  694  أسهم شركات غير مدر ة في بورصة عمان للأوراق المالية  

  334,270  313,442 
 

 

 

 

 
 

 حقوق الملكية 1 9
 

 

 رأس المال   

كمدا فدي  بقيمدة إسدمية ديندار واحدد( ألدف سدهم 522( ألف دينار مقسم إلى )522والمدفوع ) والمكتتل بهيبلم رأس المال المصرح 

 .2221و  2222كانون الأول  31
 

 احتياطي إجباري

وهدو  السدنوات السدابقة خدلال %12تمثل المبالم المتجمعة في هذا الحساق ما تم تحويله من الاربداح السدنوية قبدل الضدريبة بنسدبة 

 غير قابل للتوزيع على المساهمين .
 

 احتياطي اختياري

السدنوات خدلال  %22 جمعة في هذا الحساق ما تم تحويله من الارباح السدنوية قبدل الضدرائل بنسدبة لا تزيدد عدنتمثل المبالم المت

 وهو قابل للتوزيع على المساهمين. السابقة
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12 
 

 

 

 

 مصاريف إدارية  1 7

 2222 2221 
   

 3,322  3,322  أتعاق مهنية

 2,239  2,115  رسوم حكومية

 622  622  مراقبة الشركاتالقانونية لدائر   الأتعاق

 142  125  مصاريف الهيئة العامة

 13  34  متفرقة

  6,309  6,332 
 

 

 

 

 السنةخسارة  منالأساسية والمخفضة حصة السهم      1 6

 2222 2221 
   

 (6,112) (6,174) السنةخسار  

 522,222  522,222  المتوسط المر ح لعدد الأسهم

 (21232) (21232) 

 
 
 

 ذات علاقة ذمم جهات    1 0
 

 الرصيد القائم طبيعة 

 دائن مدين العلاقة اسم الجهة

    

 -  335,426  شركة شقيقة ثمارات ذ.م.مستشركة  نة للا
    

 194,114  -  الشركة الأم .مم.ع والإقتصادية ثمارات الماليةستشركة الشرق العربي للا
    

 46,222  -  ساهمم ذ.م.م تجار ثمارات والستشركة المأمونية للا
    

   117,926  292,339 

 

 

 .2222خلال عام  لجهات ذات العلاقةمع ا وهرية لم تقم الشركة بد راء أي تعاملات  -

 

 

 

 القطاع التشغيلي    1 2
 

ل المملكدة الأردنيددة داخد ثمارسدتثمار فدي الأوراق الماليدة وتقدوم الشددركة بالاسددتالاتمدارس الشدركة نشداط تشددغيلي واحدد يتمثدل فدي 

 الهاشمية فقط.
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13 
 

 
 

 الوضع الضريبي     1  4
 

 

 .2221حتى نهاية عام تم تسوية الويع الضريبي للشركة  -
 

 

لعددم و دود إيدرادات خايدعة  2222عن نتائج أعمدال الشدركة لعدام  والمساهمة الوطنية لم يتم احتساق مخصص يريبة الدخل -

 للضريبة.

 

 

 

 

 المحتملةالإلتزامات  1 32
 

 ويقابلهدا تأميندات ( ديندار أردندي12,222) محتملة مقابل كفالات بنكية بقيمةالمالية إلتزامات  القوائميو د على الشركة كما بتاريخ 

 .( دينار12,222بقيمة ) نقدية
 

 

 

 

 

 المالية للأدواتالقيمة العادلة  1 33
 

وذمم  هدات ذات  النقد وما في حكمه تتضمن المو ودات المالية تتألف الأدوات المالية من المو ودات المالية والمطلوبات المالية.

 ذمددم  هددات ذات علاقددة دائنددةوالأوراق الماليددة. وتتضددمن المطلوبددات الماليددة  والددذمم والأرصددد  المدينددة الأخددرى العلاقددة المدينددة

 .والذمم والأرصد  الدائنة الأخرى
 

 

تختلف  وهرياً عن قيمتها الدفترية حيث أن معظم الأدوات الماليدة إمدا قصدير  إن القيمة العادلة للمو ودات والمطلوبات المالية لا 

 مرار.استالأ ل بطبيعتها أو يتم إعاد  تسعيرها ب
 

 تستخدم الشركة الترتيل التالي لغايات تحديد القيمة العادلة للأدوات المالية:
 

 لأدوات المالية.المستوى الأول: الأسعار السوقية المعلنة في الأسواق النشطة لنفل ا
 

المستوى الثاني: أساليل تقيديم تعتمدد علدى مددخلات تدلشر علدى القيمدة العادلدة ويمكدن ملاحظتهدا بشدكل مباشدر أو غيدر مباشدر فدي 

 السوق.
 

 في السوق. حظتهالامالمستوى الثالث: أساليل تقييم تعتمد على مدخلات تلشر على القيمة العادلة ولكن لا يمكن 
 

2222 

 المستوى 

 ولالأ

 المستوى 

 الثاني

 المستوى 

 المجموع الثالث

     

 334,270  694  -  118,363  الدخل الشامل  قائمةمو ودات مالية بالقيمة العادلة  من خلال 

2223 

 المستوى 

 الأول

 المستوى 

 الثاني

 المستوى 

 المجموع الثالث

     

 313,442  694  -  131,296  الشامل الدخل  قائمةمو ودات مالية بالقيمة العادلة  من خلال 

تعكل القيمة المبينة في المستوى الثالث كلفة شراء هذه المو دودات ولديل قيمتهدا العادلدة بسدبل عددم و دود سدوق نشدط لهدا، هدذا 

 تها.وترى إدار  الشركة أن كلفة الشراء هي أنسل طريقة لقياس القيمة العادلة لهذه المو ودات وأنه لا يو د تدني في قيم
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 إدارة المخاطر المالية  1 32

 خدامها للأدوات المالية للمخاطر التالية:استتتعرض الشركة نتيجة  

 

 مخاطر الائتمان

مخاطر الائتمان هي المخاطر التي قد تنجم عن عدم قدر  أو عجز الطرف الآخر للأدا  المالية عن الوفاء بالتزاماتده تجداه الشدركة 

حيدث تعمدل  ،الدذمم المديندةالودائدع لددى البندوك و تتمثل مخاطر ائتمان الشركة بشكل أساسدي فديدوث خسائر. مما قد يلدي إلى ح

ويع حدود ائتمانيدة لعملائهدا مدع التعامل مع البنوك التي تتمتع بسمعة  يد  و الشركة على الحد من المخاطر الائتمانية عن طريق

 .المالية القوائمللمخاطر الائتمانية في القيمة المدر ة للمو ودات المالية في  يتمثل الحد الأقصى .مراقبة الديون غير المسدد 
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14 
 

 

 

 مخاطر أسعار الفائدة

وحيدث  أو القيمة العادلة لدلأدوات الماليدة. ربح الشركةتنتج مخاطر أسعار الفائد  من احتمال تأشير التغيرات في أسعار الفائد  على 

د  شابدت وتظهدر بالكلفدة المطفدأ ، فددن حساسدية أربداح الشدركة وحقدوق الملكيدة للتغيدر فدي أن معظم الأدوات المالية تحمل سعر فائ

 أسعار الفائد  يعتبر غير  وهري.
 

 

 

 مخاطر أسعار الأسهم

ثمارات فدي الأسدهم. تعمدل الشدركة علدى إدار  هدذه المخداطر عدن سدتعدن التغيدر فدي القيمدة العادلدة للا ر الأسدهماتنتج مخاطر أسع

 % 12ثمارات في عد  مناطق  غرافية وقطاعدات اقتصدادية. وبدافتراض تغيدر أسدعار الأسدهم المدر دة بمعددل ستلاطريق تنويع ا

                           مقابدددددل 2222يندددددار لعدددددام د (11,836) فدددددن ذلدددددك سدددددوف يدددددلدي إلدددددى تخفددددديض / زيددددداد  الددددددخل الشدددددامل للشدددددركة بقيمدددددة

 .2221دينار لعام  (13,132)

 

 

 مخاطر السيولة

حقاقها ولتجنددل هددذه اسددتتتمثددل مخدداطر السدديولة فددي عدددم قدددر  الشددركة علددى تددوفير التمويددل الددلازم لتأديددة التزاماتهددا فددي تددواريخ 

المخاطر تقوم الشركة بتنويع مصادر التمويل وإدار  المو دودات والمطلوبدات وموائمدة آ الهدا والاحتفداظ برصديد كداف مدن النقدد 

 لقابلة للتداول. وما في حكمه والأوراق المالية ا
 

 القدوائمحقاق التعاقددي كمدا بتداريخ سدتمخصدومة( علدى أسداس الفتدر  المتبقيدة للاالويلخص الجدول أدنداه توزيدع المطلوبدات )غيدر 

 المالية:
 

 
 

 المجموع أكثر من سنة أقل من سنة 2222
    

 292,339  242,114  -  ذمم  هات ذات علاقة دائنة 

 33,362  -  11,162  ذمم وأرصد  دائنة أخرى

  33,362  292,339  273,209 

 

 
 المجموع أكثر من سنة أقل من سنة 2223

    
 212,329  232,124  -  ذمم  هات ذات علاقة دائنة 

 31,123  -  13,321  ذمم وأرصد  دائنة أخرى

  31,123  212,329  297,927 

 

 
 

 إدارة رأس المال   1 31
 

مرارية الشركة والوفداء استكة بددار  هيكل رأس المال بهدف الحفاظ على حقوق مساهمي الشركة ويمان يقوم مجلل إدار  الشر

 لمساهمي الشركة. مقبولًا  اثمار مو ودات الشركة بشكل يوفر عائدً استمن خلال الغير وذلك لتزاماتها تجاه اب
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Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Statement of Financial Position as at 31 December 2022 
 

(In Jordanian Dinar) 
 

____________________________________________________________________________________________________ 
 

 

Assets Notes 2022 2021 

Non – Current Assets    

Amounts due from related party   7 335,406 335,406 

Financial assets at fair value through other comprehensive income  3 119,057 131,990 

Total Non – Current Assets  454,463 467,396 

    

Current Assets    

Other assets   10,018 10,028 

Cash and cash equivalents   2,528 226 

Total Current Assets   12,546 10,254 

Total Assets  467,009 477,650 

    

Equity and Liabilities    

Equity  4   

Paid – in capital  500,000 500,000 

Statutory reserve  28,721 28,721 

Voluntary reserve  57,442 57,442 

Cumulative changes in fair value of financial assets   (518,766) (516,988) 

Retained earnings  148,338 163,050 

Net Equity  215,735 232,225 

    

Liabilities     

Non – Current Liabilities    

Amounts due to related parties   7 240,114 232,104 

    

Current Liabilities     

Payables and other liabilities   11,160 13,321 

Total Liabilities   251,274 245,425 

Total Equity and Liabilities  467,009 477,650 

 
 

 

   
   

 
 
 

“The accompanying notes from (1) to (13) are integral part of these financial statements" 
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Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Statement of Profit or Loss for the Year Ended 31 December 2022 
 

 (In Jordanian Dinar) 
_______________________________________________________________________________________________________ 

 
 

 Notes 2022 2021 

    

Administrative expenses 5 (6,174) (6,112) 

Loss for the year  (6,174) (6,112) 

    

    

Basic and diluted loss per share 6 (0.012) (0.012) 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

   
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

“The accompanying notes from (1) to (13) are integral part of these financial statements" 

 



 

 - 6 - 

 
 

 Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Statement of Comprehensive Income for the Year Ended 31 December 2022  
 

(In Jordanian Dinar) 

 
__________________________________________________________________________________________________ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

“The accompanying notes from (1) to (13) are integral part of these financial statements” 

 2022 2021 

   

Loss for the year (6,174) (6,112) 

Other comprehensive income:   

Changes in fair value of financial assets through other comprehensive income  (10,316) 39,861 

Total comprehensive )loss( income for the year (16,490) 33,749 
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Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Statement of Changes in Equity for the Year Ended 31 December 2022 

 
(In Jordanian Dinar) 

____________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 
 

 Paid – in Reserves Fair value Retained Net 

 capital Statutory Voluntary adjustments Earnings  Equity 

       

Balance at 1 January 2022 500,000 28,721 57,442 (516,988) 163,050 232,225

Loss from sale of financial assets at fair value through other comprehensive income - - - 8,538 (8,538) - 

Total comprehensive income for the year - - - (10,316) (6,174) (16,490) 

Balance at 31 December 2022 500,000 28,721 57,442 (518,766) 148,338 215,735

       

Balance at 1 January 2021 500,000 28,721 57,442 (556,849) 169,162 198,476

Total comprehensive income for the year - - - 39,861 (6,112) 33,749 

Balance at 31 December 2021 500,000 28,721 57,442 (516,988) 163,050 232,225

       

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

“The accompanying notes from (1) to (13) are integral part of these financial statements" 
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Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Statement of Cash Flows for the Year Ended 31 December 2022 
  

(In Jordanian Dinar) 
____________________________________________________________________________________________________ 

2022 2021 

Operating Activities 

Loss for the year  (6,174) (6,112) 
   

Changes in working capital    

Payables and other liabilities  (2,161) 1,755

Other assets 10 - 

Net cash flows used in operating activities (8,325) (4,357) 

   

Investing Activities   

Financial assets at fair value through other comprehensive income  2,617 -

Financing Activities 

Amounts due to related parties   8,010 50  

Changes in cash and cash equivalents   2,302 (4,307) 

Cash and cash equivalents, beginning of year 226 4,533  

Cash and cash equivalents, end of year 2,528 226  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 “The accompanying notes from (1) to (13) are integral part of these financial statements" 
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Arab East for Development and Investments 
Public Shareholding Company 

Notes to the Financial Statements 

31 December 2022 

 
(In Jordanian Dinar) 

 
____________________________________________________________________________________________________ 
 
 

1   .   General 
 

Arab East for Development and Investments Company PLC. was established on 13 June 2001 as a Public 
Shareholding Company and registered at the Ministry of Trade and Industry under number (343) in the 
Hashemite Kingdom of Jordan. The company's main objective is managing its’ subsidiaries and investing in 
stocks and bonds. 
 

 

The accompanying financial statements are consolidated with the parent's Company financial statements 
(Arab East Investments Company PLC) which owns (80%) of the Company's shares. 
 
The accompanying financial statements were authorized for issue by the Company’s Board of Directors in 
their meeting held on 10 January 2023, and it is subject to the General assembly approval. 
 

 
 
 
 

2   .   Summary of significant accounting policies 
 
Basis of preparation  

The financial statements have been prepared in accordance with International Financial Reporting Standards. 
 

The financial statements have been prepared on historical cost basis except for financial assets which have 
been measured at fair value.  
 

The financial statements are presented in Jordanian Dinar which is the functional currency of the company. 

The accounting policies are consistent with those used in the previous year, except for the adoption of new 
and amended standards effective as at the beginning of the year. 
 
 
Adoption of new IFRS standards 

The following standards have been published, but they are mandatory for accounting periods after                                   
31 December 2022. Management anticipates that the adoption of these new Standards will have no material 
impact on the financial statements of the company. 

 
Standard No. Title of Standard Effective Date 

   
IFRS 17 Insurance Contracts 1 January 2023 

 
 

Use of Estimates 

Preparation of the financial statements and the application of accounting polices require the company's 
management to estimate and assess some items affecting financial assets and liabilities and to disclose 
contingent liabilities. These estimates and assumptions also affect certain elements of the company's assets, 
liabilities and provisions, and revenue and expenses, and require estimating and assessing the amounts and 
timing of future cash flows. The mentioned estimates and assumptions are based on multiple factors with 
varying degrees of assessment and uncertainty. Moreover, the actual results may differ from the estimates 
due to the changes resulting from the conditions and circumstances of those estimates in the future. 



Arab East for Development and Investments PLC 
Notes to the Financial Statements (Continued) 
 31 December 2022 
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Financial Assets at Fair Value through Other Comprehensive Income  

These financial assets represent investments in equity instruments held for the purpose of generating gain on a 
long term and not for trading purpose. 
Financial assets at fair value through other comprehensive income initially stated at fair value plus transaction 
costs at purchase date.  
Subsequently, they are measured at fair value with gains or losses arising from changes in fair value recognized 
in the statement of other comprehensive income and within owner’s equity, including the changes in fair value 
resulting from translation of non-monetary assets stated at foreign currency. Gain or Loss from the sale of these 
investments should be recognized in the statement of comprehensive income and within owner’s equity, and the 
balance of the revaluation reserve for these assets should be transferred directly to the retained earnings and not 
to the statement of profit or loss. 
These assets are not subject to impairment testing. 
 

Dividends are recorded in the statement of profit or loss on a separate line item. 
 

 
Trading and Settlement Date Accounting 

Purchases and sales of financial assets are recognized on the trade date, i.e. the date on which the Company 
commits its self to purchase or sell the asset. 
 
 
Fair Value 
For fair value of investments, which are traded in organized financial markets, is determined by reference to the 
quoted market bid price at the close of the business on the statement of financial position date.  For investments 
which are listed in inactive stock markets, traded in small quantities or have no current prices, the fair value is 
measured using the current value of cash flows or any other method adopted. If there is no reliable method for 
the measurement of these investments, then they are stated at cost less any impairment in their value.  

 
 
Accounts Receivable   

Accounts receivables are carried at original invoice amount less an estimate made for expected credit loss based 
on a review of all outstanding amounts at the year end.  Bad debts are written off when identified. 

 
 
Cash and Cash Equivalents   
Cash and cash equivalents comprise of cash on hand, deposits held at call with banks, other short-term highly 
liquid investments.  
 
 
Accounts Payables and Accruals 

Accounts payable and accrued payments are recognized upon receiving goods or performance of services.  

 
 
Provisions   
Provisions are recognized when the company has a present obligation (legal or constructive) as a result of a past 
event, it is probable that the company will be required to settle the obligation, and a reliable estimate can be made 
of the amount of the obligation. 
 
 
Offsetting   

Financial assets and financial liabilities are offset, and the net amount is reflected in the statement of financial 
position only when there are legal rights to offset the recognized amounts, the company intends to settle them on 
a net basis, or assets are realized and liabilities settled simultaneously. 
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Revenue Recognition  

Revenues from sale of goods are recognized when control transferred to the buyer, while revenues from rending 
services are recognized over time and according to percentage of completion. In all cases, it is necessary that the 
amount of revenue can be measured reliably. 

   Interest income is recognized on time proportion basis that reflects the effective yield on the assets.  

Dividends income is recognized when it is declared by the General Assembly of the investee company.    

   Other revenues are recognized on the accrual basis.  

 
 
Foreign Currencies    

Assets and liabilities denominated in foreign currencies are translated to Jordanian Dinar using the prevailing 
exchange rates at year end. Foreign currency transactions during the year are recorded using exchange rates that 
were in effect at the dates of the transactions. Foreign exchange gains or losses are reflected in the statement of 
profit or loss. 
 
 
Income Tax 
Income tax expenses are accounted for on the basis of taxable income. Taxable income differs from income 
declared in the financial statements because the latter includes non-taxable revenues or disallowed taxable 
expenses in the current year but deductible in subsequent years, accumulated losses acceptable by the tax law, 
and items not accepted for tax purposes or subject to tax. 
 

 

3     Financial Assets at Fair Value through Other Comprehensive Income   
 

    2022 2021 

   

Investment in quoted companies shares (in Jordan) 118,363 131,296 

Investment in unquoted companies shares (in Jordan) 694 694 

 119,057 131,990 
 

 

 

 
 
 
 

4  .   Equity  
 

Paid - in capital 
The Company's authorized, subscribed and paid in capital is JOD (500) thousand divided equally into (500) 
thousand share with par value of JOD (1) per share as at 31 December 2022 and 2021.  
 

 

Statutory Reserve 

The accumulated amounts in this account represent 10% of the Company’s net income before income tax 
according to the Companies Law. This reserve is not available for distribution to shareholders. 
 
Voluntary Reserve 
The accumulated amounts in this account represent cumulative appropriations not exceeding 20% of net 
income before income tax. This reserve is available for distribution to shareholders.  
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5  .   Administrative Expenses 
  

 2022 2021 
   

Professional fees 3,320 3,320 
Governmental fees 2,115 2,039 
Companies Controller fees 600 600 
General Assembly expenses 105 140 
Miscellaneous  34 13 
 6,174 6,112 

 
 
 
6  .   Basic and Diluted Loss Per Share  

 2022 2021 
   

Loss for the year  (6,174) (6,112) 
Weighted average number of shares 500,000 500,000 

 (0.012) (0.012) 

 
 
 
7  .   Related Party Transactions  

 

     

   Relationship Balance at year end 

Party  Nature Debit Credit 
    

Jannah for Investments LLC Sister company 335,406 - 

Arab East Investments PLC Parent  company - 194,114 

AL Mamouneyya  for Investments and Trading LLC Shareholder - 46,000 

  335,406 240,114 

 

- The Company did not conduct any material transactions with the related parties during the year 2022. 

 
 
8  .   Segments Reporting 

 

The Company’s main operation is investing in securities inside the Hashemite Kingdom of Jordan.  
 
 
 
9  .   Tax Status 
 

- The Company has settled its tax liability with the Income Tax Department up to the year ended 2021. 

- No Income or National Contribution tax provision have been calculated on the Company's results of 
operations for the year 2022 as there is no taxable revenues. 

 
 
 

10 .   Contingent Liabilities 
 

The Company is contingently liable against letters of guarantees amounting to JOD (10,000), with cash 
guarantees amounted to JOD (10,000). 
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11 .   Fair Value of Financial instruments 
 

Financial instruments comprise of financial assets and financial liabilities. Financial assets of the company 
include cash and cash equivalents, amounts due from related party, other assets and securities. Financial 
liabilities of the company include amounts due to related parties, payables and other liabilities. 
 

The fair values of the financial assets and liabilities are not materially different from their carrying values as 
most of these items are either short-term in nature or re-priced frequently. 
 

Financial assets and financial liabilities measured at fair value in the statement of financial position are 
grouped into three levels of a fair value hierarchy. The three levels are defined based on the observe ability of 
significant inputs to the measurement, as follows: 

 
 Level 1: quoted prices (unadjusted) in active markets for identical assets or liabilities. 
 Level 2: inputs other than quoted prices included within level 1 that are observable for the asset or 

liability, either directly or indirectly. 
 Level 3: unobservable inputs for the asset or liability. 

 
2022 Level 1 Level 2 Level 3 Total 

     

Financial assets at fair value through other comprehensive income 118,363 - 694 119,057 

 
2021 Level 1 Level 2 Level 3 Total 

     

Financial assets at fair value through other comprehensive income 131,296 - 694 131,990 

 
 
Financial assets included in level 3 are stated at cost less impairment charges, as the fair value of these assets 
cannot be measured reliably due to the lack of available active markets for identical assets. 
 
 

12 .   Financial Risk Management 
 
Credit Risk 
Credit risks are those risks resulting from the default of counterparties to the financial instrument to repay 
their commitment to the company. The company limits its credit risk by only dealing with reputable banks 
and by setting credit limits for individual customers and monitoring outstanding receivables. The maximum 
exposure to credit risk is represented by the carrying value of each financial asset. 
 
 
Interest Rate Risk 
Interest rate risk is the risk that changes in interest rates will affect the company’s income or the value of its 
holdings of financial instruments. As most of the company’s financial instruments have fixed interest rate 
and carried at amortized cost, the sensitivity of the company’s results or equity to movements in interest 
rates is not considered significant.  
 
 
Equity Price Risk 

Equity price risk results from the change in the fair value of equity securities. The company manages these 
risks through the diversification of investments in several geographical areas and economic sectors. If the 
quoted market price of listed equity securities had increased or decreased by 10%, the comprehensive income 
for the year 2022 would have been reduced / increased by JOD (11,836) (2021: JOD 13,130). 
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Liquidity Risk 
Liquidity risk is the risk that the company will not be able to meet its net financial obligation. In this respect, 
the company’s management diversified its funding sources, and managed assets and liabilities taking into 
consideration liquidity and keeping adequate balances of cash, and cash equivalents and quoted securities.  
 

The table below analyses the company’s financial liabilities into relevant maturity groupings based on the 
remaining period at the financial position date to the contractual maturity date. 

 

2022 
Less than  
one year 

More than 
one year 

 
Total 

    

Amounts due to related parties   - 240,114 240,114 

Payables and other liabilities  11,160 - 11,160 

 11,160 240,114 251,274 

 

2021 
Less than  
one year 

More than 
one year 

 
Total 

    

Amounts due to related parties   - 232,104 232,104 

Payables and other liabilities  13,321 - 13,321 

 13,321 232,104 245,425 

 
 
 
13 .  Capital Management 

The Board of directory manages its capital structure with the objective of safeguarding the entity's ability to 
continue as a going concern and providing an adequate return to shareholders by investing the Company’s 
assets commensurately with the level of risk. 
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